

生涯学習

No.562

かおり高い 文化のまち

発行 下諏訪町教育委員会
編集 生涯学習
編集委員会

〒 393-8501
長野県諏訪郡下諏訪町4611-40
(下諏訪総合文化センター内)
☎ 0266-27-1111(内線718)
FAX 0266-28-0131
E-mail=syougai@town.shimosuwa.lg.jp

分館活動この一年

一年間の分館活動を振り返って ～コロナ禍での様々な活動の一端を紹介します～

第一区 区民親睦会

11月1日、下諏訪体育館において第一区分館「区民親睦会」を開催しました。小さな子供から年齢を問わず、楽しみながら運動できるニュースポーツです。体育館を4区画に分け、グループ毎で時間を区切り回ります。

競技種目は、下諏訪町発祥のチャンスボール、スマイルボーリング、ペタンク、子供たちは空き缶積み等です。感染防止の為、検温、消毒、更には用具に直接触れないよう薄手のゴム手袋を全員に配布しました。

当団は大人子供合わせて47人の区民が参加されました。その大半は初体験の方々です。

当団は順調に競技が進行するか心配しましたが、開始してすぐに珍プレー、好プレーに拍手が沸き起り、笑顔が絶えることなく無事競技が進みました。未就学の子供たちも家族に加わり競技を楽しんでいました。

分館として初の試みでしたが、参加者からは「楽しかった」等の声が多く寄せられ、開催して本当に良かったと思いました。



チャンスボール



空き缶積み

第二区 夏・冬の「寺子屋」

夏の「寺子屋」は子供たちが夏休み帳の中で分からぬ所や調べたい事を持ち寄り、運営委員や地域の方が優しく、解りやすく、子供たちの目線に立ち教えました。「解った！出来た！」の声が寺子屋に溢れました。その後全員で桜の城址に登りナレーション付きの解説書により金刺盛澄について学び、そして下諏訪町を俯瞰し、諏訪湖、学校、駅などを見つけ歓声を挙げ、感動していました。

事業後「寺子屋」を継続したいという多くの声をいただき、暮れには「冬の寺子屋」を開催し、冬休みの宿題の「書き初め」の作品作りを行いました。子供たちと一緒に運営委員も童心に帰り筆を運びました。子供たちは各自個性豊かで味わい深い作品を完成させ、「やつた！」の声と笑顔に運営委員全員大きな充実感を味わいました。沢山練習した紙は1月9日に行つた分館主催の「どんど焼き」に子供たちが持参し、字の上達、健康を祈りお焚き上げをしました。

夏、冬の「寺子屋」は地域が子供を育てる、地域のコミュニケーションを深め住民が楽しく元気に暮らすことを目的とするという分館の大きな使命の一助になつた事業であり、今後も開催の継続を切望しています。



桜の城址

新型コロナウイルス感染症が世界中を席巻し、我が国においても猛威を振るい、きつい制約を受ける中での分館活動でしたが、全運営委員の英知を結集し、区民の皆さんに評価をいただきました多くの質の高い事業を行うことができました。その事業の一つが「寺子屋」です。

夏の「寺子屋」は子供たちが夏休み帳の中で分からぬ所や調べたい事を持ち寄り、運営委員や地域の方が優しく、子供たちの目線に立ち教えました。「解った！出来た！」の声が寺子屋に溢れました。その後全員で桜の城址に登りナレーション付きの解説書により金刺盛澄について学び、そして下諏訪町を俯瞰し、諏訪湖、学校、駅などを見つけ歓声を挙げ、感動していました。

事業後「寺子屋」を継続したいという多くの声をいただき、暮れには「冬の寺子屋」を開催し、冬休みの宿題の「書き初め」の作品作りを行いました。子供たちと一緒に運営委員も童心に帰り筆を運びました。子供たちは各自個性豊かで味わい深い作品を完成させ、「やつた！」の声と笑顔に運営委員全員大きな充実感を味わいました。沢山練習した紙は1月9日に行つた分館主催の「どんど焼き」に子供たちが持参し、字の上達、健康を祈りお焚き上げをしました。

夏、冬の「寺子屋」は地域が子供を育てる、地域のコミュニケーションを深め住民が楽しく元気に暮らすこと



書き初めの作品

分館活動この一年

第三区

注連飾り作り講習会

分館長 謹訪 敏和

いわゆる新型コロナ
感染症に翻弄された本
年度でしたが、12月20
日に開催された注連飾
り講習会が第三区分館
としては最初の行事と
なりました。

例年お世話になつてゐる小口欣彦様御
一家に御指導と材料手配をいただきまし
た。



玄関飾り
取り、部分品の所以
や作成技能を教わり
ながら親子協力して
作業をする姿も見受けられ、藁の文化を
次代に繋ぐひとつの
機会となりました。



注連飾り作り

第四区

区民マレットゴルフ大会

分館長 大和 孝敬

11月4日、いづみ湖公園マ
レットゴルフ場にて、区民マ
レットゴルフ大会を開催しま
した。

新型コロナウイルス感染拡
大のため、講演会や文化祭な
ど、様々な行事を中止せざるを得ない状況にな
つてしましました。役員で検討を重ねた結果、
広々とした自然の中であれば開催可能との判断
で、予定より遅れての開催が決りました。区
民の皆さんに呼びかけ、老若男女50名が参加し
て、好プレー珍プレーを繰り広げました。



マレットゴルフ



親睦目的とはいえた成績は気に
なるもので、成績発表は注目の
的。歓声と拍手の中、表彰式が
行われ閉会となりました。

例年、大会後に開催している
懇親会は中止となつてしまいま
したが、次回はコロナ禍が収束
して開催できることを願つてい
ます。

第五区

注連縄飾りとミニ門松講習会

分館長 武居 祐治

12月13日(日)に注連
縄飾りとミニ門松講習
会を高木公民館で開催
いたしました。今年度
はコロナ禍での行事と
なった為、計画段階か
ら当日に至るまで細心
の注意を払つての開催

でしたが、毎年恒例の行事に30名の参加があ
りました。

用意した藁を使い、公民館の外では注連縄
飾りを、館内でミニ門松作りを同時に行い、
講師の方々のご指導と熟練者の協力の下で、
毎年参加の方は手慣れた手つきで作り、初心
者や慣れていない方でもサポートを得ながら
無事に完成させていました。



ミニ門松作り



日頃あまり触れる事が少ない藁の感触を確
かめ、苦労して作ったそれぞれの正月飾りは
愛着の湧く仕上がりとなりました。このような
传统文化は継続して企画していただ
きたいと思います。

分館活動この一年

第六区

陶芸教室を開催しました

分館長 中野 信一



陶芸教室は六区では例年の行事で毎年楽しみにしておられる方も大勢います。あまりなじみのない事を身近で体験できる事は素晴らしい事で、地域で陶芸をやっておられる方に無理を言って講師を受けて頂き毎年開催しています。

今年度は特にコロナ禍での開催ということで、余計に無理を言つて午前の部、午後の部に分けて2回開催して頂きました。おかげで参加者の皆様も自分の作品作りに没頭出来、良い作品が生まれたものと思われます。自分は芸術的センスがない為、参加者の皆様にお配りする粘土を捏ねさせて頂きましたが、それだけで楽しくできました。



陶芸教室

第七区

がんばろう！七区 ささやかな秋祭り

分館長 藤森 則芳

慣例であれば、熊野神社例大祭の前夜祭で各団体よりステージ発表、豪華景品が当たる抽選会を実施、当日は各団体より趣向を凝らした屋台が出店され、甘酒を振舞い、伝統の長持ちが練り歩き、例大祭は神事を中心として、前夜祭から大いに盛り上がり祭り一色に染まるひと時が当然であつた。

コロナ禍の中、手探りながら区民の皆様が笑顔になる社会・文化活動の企画実行に努めた。



抽選会

前夜祭企画とし、盛大では無いが背後の山に音が響き渡り、迫力満点のたつた6分間の花火大会。抽選会は、一か月前に全戸対象で抽選番号付き案内書を配布、一週間前に回覧で当選権利番号を発表、例大祭当日に当選権利者による抽選会を行い、三角くじをめくった瞬間の一喜一憂。

発表会は、9月19日の北小運動会、9月26日の社中絆大上映会

祭(絆太鼓、吹奏楽部発表)をビデオ撮影し、100分間に編集し大上映会。

密集を避ける為、シークレットで屋台を出店。お子様対象の外れ無しのくじが、老若男女が大いに盛り上がる場となつた。新たに企画実行したこのひと時は、ささやかながらも祭り一色に染まつた。

下諏訪町豆知識:知ってる?下諏訪町にある小字(町)名。その③(最終)

一昨年町制施行125周年を迎えた下諏訪町。町は、町制施行以前から、また以後も少しづつ全体の形を変えて、現在に至っています。広報「クローズアップしもすわ」を作っていく中で、下諏訪町の町名(小字名)は複雑で、どの区にどこの町が属しているのかよく分からない、という声をお聞きします。今回はその第3弾、第6~10区の町名を紹介します。

第6区：萩倉(東組、西組)、樋橋、東俣、町屋敷(1、2、3組)、下屋敷。

第7区：東山田(第1~7)。

第8区：社東町(第1~4)。

第9区：星が丘(第1~3、5)。

第10区：西豊、西浜、高浜、東豊、本郷、五官、富ヶ丘、関屋。

第八区

クイズ&ウォークラリー

分館長 生田 隆史



今年は、コロナの影響でスタートから中止の連続となりました。区全体の行事についても開催中止となり、10月となってしましました。半分が終了して、公民館としても何もないわけにはいかないとの事で、各部長と話し合いをし、新しい企画を開催する事にしました。



「クイズ&ウォークラリー」とし、八区を歩く催し物を開催する事にしました。新しい企画とコロナ環境もあり、各場所にクイズを7ヶ所設置し、クイズに答えて、最終的に、公民館に設置したポストに解答用紙を入れて頂く事としました。



川柳作品集

解答用紙に記入すると『はちくをあるく』となるようにして、歩いて頂くと答えが分かるよう工夫しました。個人で好きな時間に歩いて頂く事で、コロナ環境に配慮した企画となりました。初めての企画でしたが、何もしないより良かったと思います。

第九区

新事業「川柳募集」への挑戦

分館長 宮坂 信行

令和2年の分館活動は、新型コロナ流行により従前の分館活動を行うことが困難と判断し川柳募集事業に挑戦しました。



川柳応募ボックス

三密防止を心掛け、募集は応募用紙を区内に全戸配付、作品応募用紙の回収は、公会所に新たに「川柳応募ボックス」を設置し、区内に投稿してもらう方法により、極力接触を避けるよう配意しました。募集にあたり、優秀作品の表彰や投稿者全員に抽選による記念品贈呈をPRしましたが、当初は低調な応募数でした。

そこで、区内に対し川柳に関心をもつてもらえるよう応募された作品を編集し、川柳作品集として全戸配付しました。



川柳作品集

解答用紙に記入すると『はちくをあるく』となるようにして、歩いて頂くと答えが分かるよう工夫しました。個人で好きな時間に歩いて頂く事で、コロナ環境に配慮した企画となりました。初めての企画でしたが、何もしないより良かったと思います。

第十区

ボーリング大会とワカサギ釣り体験会

分館長 中村 隆志

第十区公民館でも多くの不安と困難での活動となり年間計画を再考しました。

任期の後半に予定していたボーリング大会を感染予防対策を徹底して7月開催とし、多くの区内に参加頂けたことは、困難の状況下での励みとなりました。

また、中・小規模催事に徹底し、開催の是非を各方面と相談しながら進めることと致しました。催事が中止となる中、11月8日(日)に例年の文化祭を開催日数や内容を縮小・工夫を致し、家庭教育講座(「ニュースポーツ講習会」「ボッチャ」「諏訪湖底『曾根遺跡』講習会」)の2講座とコラージュする事で開催。



ボーリング大会

11月29日(日)には「ワカサギ釣り体験会」諏訪湖高浜沖でドーム船3隻を用意しての開催を致し、家族連れ等区内の皆様には、ボカボカ陽気の中で穏やかに楽しんで参加頂きました。地域の伝統及び文化等の困難な中で公民館活動を支援頂けた区内及び関係各位の皆様、スタッフに感謝申し上げます。ありがとうございます。



ワカサギ釣り体験会

街道に集う キッチンカーでオリジナルブレンド~

縁を灯し、思い出に

えんとも



かんのんさき
観音崎珈琲

シマダ ミライ

ことです。
神奈川県内の珈琲屋を周つて門を叩きましたが、修行させてもらえた場所と出

会えずについたが横須賀市とのある喫茶店が「雇ってはあげられないけれど、来てくれば何でも教えてあげ」と言つてくれました。そのお店に通い、ブレンドを飲みながら、性懲りも無く夢を広げていました。

珈琲の世界のピラミッドの中でもそのお店のブレンドがどの順位にいるのかはわかりませんが、私の中での一番の「思い出」の味になりました。現在観音崎珈琲で取り扱っている「観音崎ブレンド」はそんな私の思い出の味を再現したものです。幾つかの職につき少しだけ貯めたお金と着替えとギターだけ積み、流れ着いた下諏訪町で沢山のヒトとホシスメバという家に出会い、「有難い」経験をさせていただ

初めまして。下諏訪町にて自家焙煎珈琲豆屋「観音崎珈琲」を営んでおります。シマダミライと申します。

皆様は「観音崎（カンノンザキ）」という地名を知っていますか？私が生まれ育った神奈川県横須賀市にあるローカルな海水浴場の名前なんです。今はそんな故郷横須賀の地名を借りて、下諏訪町にて珈琲豆を焙煎しております。

珈琲にはとても語りつくせない魅力があります。その中でも一番の魅力は「思い出」になれる事だと考えてます。

その時にあまりにもする事が無くて甲府の祖父の家に百姓仕事を手伝いに行き、その足で八ヶ岳の麓を訪れました。雑誌で見たとあるお店に行き、そこで覚えたてのブラックコーヒーを格好つけて注文をし、焚き火をしてボケーとしていました。それからの記憶はあんまりありません。ただ次に思い出せる記憶は「30歳になるまでに八ヶ岳やアルプスの麓で珈琲豆を焙煎して暮らす」と今まで疊つて見えた毎日が少し変わって見えた

きました。
現在はそんな仲間たちと造り上げたキッチンカー「ペロシマダ」で珈琲を淹れ、町内外多くのお店のオリジナルブレンドの作成に携わせていただいております。とても幸せな生活を送っています。きっと下諏訪町に会えたのも縁だと思います。

（出店場所はインスタグラムかフェイスブックをご覧ください）
そしてまだまだやりたい事や実現したい事がたくさんあります。いつかはこの下諏訪町内にて私自身が行き先が無く苦しんでいた時に救われたように、いつか誰かに小さな灯りを与えるような空間（店舗）を創りたい。またそれが「いつかあなたのが」の思い出のひとつになれますように」そう思っています。



キッチンカー「ペロシマダ」

写真：花岡

凌

りょう

か

はなおか

か

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

は

町立図書館からのお知らせ

インターネット上で「みんなで作る下諏訪町デジタルアルバム」を公開しています！
下諏訪町の古い写真が見られるだけでなく、ユーザー登録をすればお持ちの写真を
アップすることもできます。

ぜひ、ご覧ください。

<https://d-commons.net/shimosuwa/>



スマートフォンからはこちら。
デジタルアルバムへ直接アクセス
することが出来ます。



●情報をさがす キーワードを入力すると、関連した写真が説明と共に表紙されます

全件表示

御柱

検索

| 写真 | タイトル | 説明 |
|----|-------------|---|
| | 木落し | 御柱祭山出し、木落しの様子 |
| | 町制施行100周年事業 | 将来の御柱に使えるように「モミの苗木」の植林。この記念事業で植樹したモミの苗木は1000本、その後、モミの苗木の植樹活動は有志の皆さん的手により続けられている。植樹は苗木を植える作業ばかりではなく、鹿の食害から守る対策も伴う。 |

三月のこえ

追想の詩（最終章）

昭和53年10月、周りからはイメージの悪いバンドを組んだり、授業を抜け出してやまびこ国体のバレー・ボールを観戦したり。今から43年前、高校の恩師、武井貞夫先生が私の就職先を探してくださった。あれから42年が経ち、まさかこの歳まで勤められるとは思わなかつた。感謝しきれない。これも、超怖い野球部監督に恵まれたからか。お陰でどんな苦境にも逃げない気持ちと、縦社会の基礎を叩きあげられた。

令和に入り2年目の10月。忘れもない最終回ノーアウト。松本伸二監督が私に「次行くよ。」と代打の合図をする。監督の期待に応えたい。ライダーを読み右中間へライナーを打ち返すことができた。試合後のミーティングで今日が私にとって最後の試合であることを知った。プロ野球で言う引退試合だ。同時に目頭が熱くなつた。

令和3年、世界的にパンデミックが進行する中、人類は新しい年を迎えた。新型感染症の脅威。まるで映画の世界だ。誰もが想像しえなかつた。振り返れば、人類は大きな危機に直面するたび何かにすがつってきた。おまじないやお守り、そして妖怪まで。武漢から一年。人類は確かなコロナ対策を手にしていない。

（本山 祥弘）